Ministerium für Arbeit, Gesundheit und Soziales des Landes Nordrhein-Westfalen





Der Minister

Oktober 2025

Gutachterinnen und Gutachter dringend gesucht

Informationen für Ihre Tätigkeit als medizinische/r Sachverständige/r

Sehr geehrte Damen und Herren,

in vielen Gebieten, die den Zuständigkeitsbereich des Ministeriums für Arbeit, Gesundheit und Soziales berühren, werden medizinische Sachverständige dringend gesucht. Immer wieder stehen die Träger der verschiedenen sozialen Bereiche vor Schwierigkeiten, Gutachterinnen und Gutachter zu finden, welche die für die Bearbeitung und Bewilligung von Leistungen erforderliche Begutachtung übernehmen.

Das kann für viele Menschen in schwierigen Lebenslagen oder mit gesundheitlichen Herausforderungen, die aufgrund einer Krankheit oder Behinderung nicht mehr arbeiten können, bedeuten, dass sich die Bearbeitung ihrer Anträge auf eine Entschädigung oder eine Rente erheblich verzögert. Dies ist für die Betroffenen oftmals sehr belastend und droht auch das Zutrauen in den Sozialstaat und das Gesundheitssystem sowie in die Leistungsfähigkeit unseres Staates zu untergraben.

Im Sinne der Betroffenen bitten wir heute um Ihre Unterstützung! Mit unserem Schreiben möchten wir für die Tätigkeit als Gutachterin oder Gutachter für die Landschaftsverbände im Bereich des Sozialen Entschädigungsrechts und die Städte und Kommunen im Schwerbehindertenrecht sowie für die Rentenversicherung im Bereich der Erwerbsminderung werben.

Die Leistungsfähigkeit unseres Gesundheitswesens hängt - neben politischen,

institutionellen und finanziellen Rahmenbedingungen - maßgeblich von den Menschen

ab, die darin arbeiten. Uns ist bewusst, dass alle Ärztinnen und Ärzte beruflich bereits

heute sehr gefordert sind und dass der Fachkräftemangel in allen Bereichen des

Gesundheitswesens deutlich spürbar ist. Dennoch möchten wir Sie gerne um Ihre

Unterstützung und um Ihre Mithilfe bitten.

Möglicherweise haben Sie Ihrerseits Ressourcen, als Gutachterin oder Gutachter zur

Bewältigung dieser Herausforderungen beitragen zu können, den Wunsch, sich

fachlich und beruflich weiterzuentwickeln oder ein zweites Standbein aufzubauen.

Weitere Informationen zur Gutachtertätigkeit und den Rahmenbedingungen können

Sie der beigefügten Broschüre gerne entnehmen.

Wir würden uns sehr freuen, wenn wir Ihr Interesse an einer Gutachtertätigkeit wecken

konnten. Die Ärztekammer Westfalen-Lippe und die Bedarfsstellen freuen sich auf Ihre

Kontaktaufnahme.

Vielen herzlichen Dank!

Mit freundlichen Grüßen

Karl-Josef Laumann MdL

Minister für Arbeit, Gesundheit und Soziales

des Landes Nordrhein-Westfalen

Or Johannes Gehle

Präsident der Ärztekammer

Westfalen-Lippe